

## **INFORME DEL TRABAJO FINAL: Docente revisor**

### **Datos:**

Estudiante: Nerea María Zunino Cabrera.

Tipo de trabajo: Monografía.

Título: "Demencia y estigma".

Docente Tutor/a: Prof. Mag. Robert Perez.

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Mag. Nelson de León.

Período solicitado para Lectura Pública: setiembre 2016.

### **Comentarios generales:**

1- Aspectos Formales: Acorde a la modalidad de Trabajo Final de Grado de Monografía.

Redacción: Adecuada. Correcta sintaxis y ortografía.

Manejo de las fuentes bibliográficas: Muy Buena.

2- Articulación teórica:

· Relevancia del tema elegido. El tema que se aborda en el trabajo, es de gran pertinencia tanto por el contexto de legislación y cambios en el modelo de atención en nuestro país, como por la invisibilidad de las demencias en el campo de la salud mental. Adquiere particular relevancia el enfoque de la Monografía, al incluir en el análisis la experiencia de personas y familiares en el marco de la Pasantía "Dispositivos clínicos y psicoterapéuticos de abordaje de las demencias" del Núcleo Interdisciplinario de Vejez y Envejecimiento, Instituto de Psicología Social de la Facultad de Psicología..

· Planteo de antecedentes y del problema. Se realiza una precisa contextualización de las dimensiones del problema en términos generales y en nuestro país. Se discriminan las diferentes perspectivas conceptuales y epistemológicas, con los efectos políticos a la hora de dirigir la comprensión del fenómeno de las demencias. Se profundizan las relaciones entre envejecimiento, demencias y la construcción del estigma; con fundamentadas conexiones y análisis acerca de los efectos diagnósticos en tal construcción.

Por último, se profundiza el análisis tomando los conceptos de exceso de discapacidad y de pérdida de calidad de persona.

- Claridad conceptual en la presentación y desarrollo de la temática.

El trabajo se desarrolla de forma clara, consistente y fundamentada. La articulación de los emergentes de las personas provenientes del trabajo de campo, le va otorgando una contextualización actualizada a las dimensiones que se trabajan. Finaliza con conclusiones que aportan a la hora de pensar los abordajes en el campo de las demencias y los efectos en las personas afectadas y su entorno.

- Redacción y coherencia interna en el trabajo. El trabajo se desarrolla con coherencia y redacción fluida.

- Uso de terminología específica. Pertinente, con adecuada articulación.

**Consideración final:** Es un buen Trabajo Final de Grado, que en la modalidad de Monografía, aborda la problemática del envejecimiento, las demencias y el estigma. Es una problemática de relevancia académica y pertinencia social, que se enriquece en este abordaje, en tanto incluye en su análisis la articulación de la perspectiva de personas participantes en un dispositivo de la Pasantía “Dispositivos clínicos y psicoterapéuticos de abordaje de las demencias” del Núcleo Interdisciplinario de Vejez y Envejecimiento, Instituto de Psicología Social de la Facultad de Psicología de la UdelaR. Se realiza un fundamentado desarrollo conceptual con buenos niveles de articulación.

Por lo expuesto anteriormente, el Trabajo pasa a Defensa.

**Prof. Adj. Mag. Nelson de León**